

Lutte anti-tuberculeuse : Les conflits armés et la Covid-19 inquiètent l'OMS !

Abderrahim DERRAJI - 2022-03-28 03:44:34 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

Le ministère de la Santé et de la protection sociale (MSPS) a célébré, le vendredi dernier, la Journée mondiale de lutte contre la tuberculose en lançant la sixième Campagne nationale de dépistage de cette maladie. Cette Journée placée sous le thème «Vers une mobilisation nationale pour sauver des vies et mettre fin à la tuberculose au Maroc» vise à renforcer le diagnostic précoce de cette pathologie et garantir un accès aux traitements aux groupes de populations à haut risque. Selon un communiqué de la tutelle, quelque 29.327 cas de tuberculose ont été enregistrés et pris en charge au Maroc durant l'année 2021. La tranche des 15-45 ans est la plus exposée à cette maladie. La lutte contre la tuberculose constitue une priorité au Maroc. Un réseau national comportant 63 centres de diagnostic de la tuberculose et des maladies respiratoires et 56 centres de soins. Ces structures sont impliquées dans le dépistage et la prise en charge de cette maladie sans que les patients aient à s'acquitter des frais engagés. D'après le communiqué du MSPS, ces efforts ont permis de réduire l'incidence de la tuberculose d'environ 34%. Quant à la mortalité, elle a connu une baisse de 68% durant les trente dernières années, avec des taux de succès thérapeutique maintenus à plus de 85%. Malgré les efforts déployés au Royaume, l'éradication de la tuberculose à l'horizon 2030 risque d'être compromise. Cet objectif que le Maroc s'est fixé reste tributaire des conditions socio-économiques, particulièrement dans les zones péri-urbaines des grandes métropoles. La pandémie Covid-19 a aggravé la situation en induisant une augmentation des taux d'incidence et de mortalité liés à la tuberculose. À l'occasion de cette Journée mondiale, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) a indiqué que la pandémie de la Covid-19 a mis un frein aux progrès observés dans la lutte contre cette maladie à travers le monde. L'Organisation mondiale appelle à investir massivement et sans plus tarder dans la lutte contre la tuberculose en apportant les ressources, le soutien, les soins et les informations nécessaires. L'Organisation mondiale déplore également les conflits qui sévissent en Europe de l'Est, en Afrique et au Moyen-Orient et qui contribuent à augmenter l'incidence et la mortalité chez les populations vulnérables. Aussi et bien que les traitements et le diagnostic de la maladie restent les éléments clés dans la lutte contre cette maladie, on ne peut pas nier que cette lutte ne peut donner l'effet escompté sans une approche multisectorielle. En attendant, on espère que d'autres crises sanitaires ou conflits armés ne viennent compliquer la situation.